

CVJM-Hochschule Hugo-Preuß-Straße 40 34131 Kassel

**Institut für Erlebnispädagogik**Stefan Westhauser  
Institutsleitung

Telefon: 0561 3087-506

E-Mail: westhauser@cvjm-hochschule.de

Kassel, den 01. November 2024

Liebe Aktive und Gestalter\*innen der kirchlichen (Kinder- und Jugend-) Arbeit

Menschen aller Altersgruppen sind in diesen Zeiten vielfach herausgefordert. Die Entwicklungen in den vergangenen Jahren (Digitalisierung, Corona, Krisen und Unsicherheiten, psychische Belastungen u.v.m.) haben spürbare Auswirkungen auf Erwachsene wie auch Kinder und Jugendliche. **Um mit diesen vielfältigen Herausforderungen umgehen zu können**, braucht es auch **nachhaltige und bestärkende Begleitung**. Dafür **setzen Sie sich mit Ihrer wertvollen Arbeit ein** und schaffen damit einen **großen Wert für Kinder, Jugendliche und Erwachsene**.

Auch wir, das Institut für Erlebnispädagogik, haben das große Anliegen, die Entwicklung von Menschen positiv und nachhaltig zu unterstützen. Das tun wir mit unseren drei Angebotsschwerpunkten:

- 1. Angebot von erlebnispädagogischen Programmen** für Schulklassen, Kinder- und Jugendgruppen sowie auch für Erwachsenen-Gruppen
- 2. Durchführung von offenen Seminaren, Inhouse-Fortbildungen, FSJ-Seminaren sowie Juleica-Schulungen und Fortbildungen** für Ehrenamtliche und Hauptberufliche in der kirchlichen Arbeit sowie der Kinder- und Jugendarbeit
- 3. Durchführung der zertifizierten Weiterbildung Wildnis- und Erlebnispädagogik** zur ganzheitlichen Qualifizierung von Ehrenamtlichen und Fachkräften in der Arbeit mit Menschen

Als eine Einrichtung des CVJM, einem der größten Träger von Jugendarbeit in Deutschland, liegen uns (junge) Menschen am Herzen, was sich nicht zuletzt durch unsere Vision ausdrückt: *„Wir wollen Türöffner sein und mit Dir neue Räume entdecken, damit du auch übermorgen noch weißt: DU KANNST MEHR ALS DU DACHTEST!“*

Deshalb legen wir großen Wert auf pädagogische Qualität in unseren Programmen, was sich auch durch das Qualitätssiegel „BeQ - Mit Sicherheit pädagogisch“ ausdrückt, das wir seit 2015 vom Bundesverband Individual- und Erlebnispädagogik e.V. (BE) ausgestellt bekommen.

Gleichzeitig ist es uns ein wesentliches Anliegen, dass möglichst viele Menschen von unseren Angeboten profitieren, daher gestalten wir unsere Preise möglichst niedrigschwellig. **So ist z.B. unsere Weiterbildung Wildnis- und Erlebnispädagogik die preisgünstigste zertifizierte erlebnispädagogische Weiterbildung, die es derzeit in Deutschland gibt.**

Was hat das nun mit Ihnen zu tun, fragen Sie sich vielleicht?

Mit diesem Schreiben und den beigelegten Broschüren wollen Ihnen Angebote unterbreiten, von denen wir glauben und hoffen, dass diese Ihre Arbeit unterstützen und dabei helfen, Ihre Mitarbeitenden zu qualifizieren. Das bieten wir Ihnen konkret:

- Qualifizierte Referentinnen und Referenten, die ein professionelles erlebnispädagogisches Modul im Rahmen Ihrer Juleica-Schulung oder andere Formate der Jugend- und Erwachsenenbildung anbieten
- Erlebnispädagogische Programme im Rahmen von Aktionen und Freizeiten in der Kinder- und Jugendarbeit sowie bei Gemeindefesten oder anderen Veranstaltungen
- Inhouse-Fortbildungen zu einem oder mehreren erlebnispädagogischen Themen
- Die bereits erwähnte zertifizierte Weiterbildung Wildnis- und Erlebnispädagogik, die sich für Ehrenamtliche oder Hauptberufliche in Ihrem Umfeld eignet, die praxisorientierte erlebnispädagogische Kompetenzen erwerben wollen.
- Prozessbegleitung um erlebnispädagogische Programme bei Ihnen in der Region zu implementieren.
- Oder Sie haben noch eine ganz andere Idee...

Wir wollen Ihnen nämlich nicht irgendetwas „verkaufen“, sondern Ihnen Inhalte und Formate anzubieten, die Ihnen dabei helfen auch in Zukunft bestmöglich Menschen allen Alters zu unterstützen und zu begleiten.

**Wenden Sie sich also bitte an uns mit ihrer konkreten Anfrage oder wenn Sie grundsätzlich Fragen haben. Die Kontaktdaten finden Sie im Briefkopf dieses Schreibens.**

Und wir freuen uns sehr, wenn Sie die beiliegenden Broschüren an einer geeigneten Stelle auslegen oder verteilen. Auf Wunsch senden wir Ihnen natürlich gerne kostenfrei weitere Exemplare zu.

Sollte das Thema Erlebnispädagogik oder die Angebote des Institut für Erlebnispädagogik für Sie nicht relevant sein, dann dürfen Sie das Infopaket natürlich gerne ignorieren. Wir wollen Sie nicht belästigen.

Abschließend wünsche ich Ihnen und Ihrem Team im Namen des Instituts für Erlebnispädagogik bereits jetzt schon eine schöne und gesegnete Advents- und Weihnachtszeit. Wir freuen uns von Ihnen zu hören.

Mit besten Grüßen



Stefan Westhauser

Leitung Institut für Erlebnispädagogik